

C'EST LE MOMENT DE FAIRE UN DON AU COQ PELAUD

Vos dons serviront à financer le Coq Pelaud en 2022. D'avance, nous vous remercions de votre générosité.

Vos dons en espèces ou par chèque à envoyer à :

LE COQ PELAUD 184, BD GRANGE-TRYE - 69590 ST-SYMPHORIEN-SUR-COISE

Des exemplaires du COQ PELAUD sont disponibles gratuitement en Mairie, à l'Office du Tourisme et à la Librairie le Sens des Mots. Vous pouvez aussi trouver l'intégralité des numéros sur le site "lecoqpelaud.com".

Fin de ALSACE ET UBAYE

UNE CITATION POUR PAVOUX

Le 2^{ème} classe Joseph Pavoux a montré toute sa bravoure lors des opérations dans l'Ubaye. Il en a été récompensé puisqu'il a obtenu une citation à l'ordre du régiment. Elle figure dans sa F.M. : « Soldat d'un courage digne de tout éloge, s'est particulièrement distingué dans la mise en œuvre de son arme automatique au cours de l'opération sur la casemate moderne de St Ours Bas le 23-4-45. »

DEUX MOIS DE REPOS

Moretton raconte qu'ensuite, suivirent alors « deux mois de repos durant lesquels nous avons occupé Sestrières en Italie. Nous n'y sommes restés que peu de temps, les Américains, disaient-on,

redoutaient « la soif d'annexion des français. »

L'Historique du 159 RIA précise que le régiment a occupé la région de Suse-Sestrières du 9 mai au 30 juin.

Suivirent des cantonnements à Saint-Jean-de-Maurienne et à Modane en Savoie, puis à Poligny dans le Jura. Là, Jean Moretton obtint une permission de 48 heures pour se rendre à Saint-Sym.

La 27^{ème} Division alpine fut ensuite désignée pour occuper l'Autriche. « Mon bataillon et la musique du 159^{ème} R.I.A. rejoignirent Vienne. » Ainsi, à partir de septembre 1945, Jean Moretton se trouve à Vienne en Autriche. Il y resta jusqu'en février 46 où il fut démobilisé. Alors, il retrouva Saint-Sym.

PAVOUX HOSPITALISÉ

Joseph Pavoux connu, semble-t-il un

parcours différent. Sa FM signale qu'à Briançon, il fut « évacué sur l'hôpital le 12 mai. » La fiche n'indique pas le motif. Ce ne doit pas être à cause d'une blessure, car les combats auxquels il participa dans la vallée de l'Ubaye s'étaient déroulés entre le 25 et 30 avril, auquel cas il aurait été hospitalisé plus tôt. Il s'agit probablement d'une maladie. Due à la fatigue consécutive aux longues marches ? Ce fut certainement assez grave puisque sa F.M. signale que l'hospitalisation dura 6 semaines. Donc jusqu'à fin juin. Il fut même « radié du corps le 2 juillet ». Il partit alors en convalescence dont il rentra le 10 août, étant alors réaffecté. Là, il rejoignit son corps à St Lothain (Jura), à côté de Poligny et partit pour l'Autriche le 3 septembre. Il sera démobilisé le 24 décembre 1945.

ANALYSE

DE L'HISTORIEN J.L. RICCIOLI

La revue *Persée* publie sur son site Internet un article de Jean-Louis Riccioli, « La deuxième bataille des Alpes : printemps 1945 » paru dans « les Cahiers de la Méditerranée / année 1996. L'auteur était le chef de bataillon Jean Louis Riccioni, du Service Historique de l'Armée de Terre.

L'auteur rappelle que « depuis l'été 1944, les français sont installés en dispositif de couverture dans les Alpes. Face à eux, les italo-allemands tiennent les cols... L'hiver 1944-1945 est un hiver de calme relatif. La neige est précoce et les températures sont particulièrement rigoureuses. Ces conditions climatiques interdisent toute action militaire de grande ampleur...

Pour le gouvernement (français), c'est un front militaire et politique secondaire, par rapport au front de l'Alsace, puis

d'Allemagne. », mais l'objectif est d'obtenir une victoire éclatante sur l'Italie et par voie de conséquence d'obtenir « la rectification de la frontière italienne de 1860 et son alignement sur la ligne des crêtes. »

A cet effet, le gouvernement du général de Gaulle « met sur pied le Détachement d'Armée des Alpes (D.A.Alp.), à partir de deux grandes unités : la 27^{ème} division alpine, rejointe, un peu plus tard, par la 1^{ère} Division de Marche d'Infanterie, rentrant d'Alsace. Voilà pourquoi le 159 RIA avec ses pelauds se retrouvent en avril 45 dans la Haute Ubaye.

Le plan de la D.A.Alp. prévoyait en effet plusieurs actions militaires, donc celle, nommée « Laure », qui avec le « groupement Ubaye » devait déloger les Allemands de la 34^e Division d'Infanterie et les Alpini du 3^e Régiment de la Division Littorio retranchés dans les ouvrages français de Roche-la-Croix et de Saint-Ours, les chasser du col de Larche et les repousser sur le territoire italien, pour en occuper une partie.

LIBRAIRIE LES SENS DES MOTS

54, grande rue, St-Symphorien-sur-Coise - 04 78 44 41 99. sens-des-mots@orange.fr

NOUVEAUTÉ : CIRCINO 69

CIRCINO est un jeu de société qui permet de découvrir 36 communes du département du Rhône à travers une chasse aux trésors, notamment les communes de St-Symphorien-sur-Coise et de St-Martin-en-Haut. Un jeu pour toute la famille ! Prix de vente : 24,95 Euros.

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454

N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD

184, Bd Grange-Trye
69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE

06 79 71 73 41

Mail : citescopie@orange.fr